



DIARIO NACIONAL-SINDICALISTA
VALLADOLID

Libertad

FUNDADOR - DONESIMO REDONDO - 1931

148 AVIONES RUSOS, DESTRUIDOS AYER POR LA AVIACION ALEMANA

Berlín, 16.—Ciento cuarenta y ocho aviones soviéticos fueron destruidos ayer por la aviación alemana, según se informa oficialmente. De ellos 106 resultaron incendiados o destruidos en el suelo y 42 derribados en combates aéreos.—Efe.

EL GOBIERNO RUSO HA EVACUADO MOSCU

Los comisariados del pueblo
se han establecido en Kazan

Rudos combates se desarrollan en el frente Noroeste
Vorochiloff concentra todos sus esfuerzos en la defensa de Leningrado

Washington, 16.—El Gobierno soviético ha evacuado Moscú, según confirman noticias recibidas en Washington. Los Ministerios o Comisariados del Pueblo y otros servicios se han trasladado a Kazán, y el Cuerpo diplomático se prepara para abandonar la capital.—Efe.

Estocolmo, 16.—El avance de las tropas alemanas en el Este continúa a pesar de la resistencia soviética, según las últimas informaciones recibidas en Estocolmo. Duros combates se desarrollan en casi todo el frente Noroeste y Oeste, mientras que en Carelia los finlandeses han logrado sus primeras victorias en el sector septentrional del lago Ladoga. En determinados puntos los soldados del mariscal Mannerheim avanzan hacia el ferrocarril de Savdala y Joensuu, situado en el extremo Noroeste del citado lago. En cambio, en el sector Sur la progresión es más lenta, debido a la desesperada reacción de las fuerzas escogidas puestas en línea por el mando soviético. Por otra parte, los rusos han reconstruido y reforzado las fortificaciones de la antigua línea Mannerheim y han recibido el orden de resistir "hasta el último hombre", dada la importancia que tendría la penetración finlandesa hacia Leningrado, que se coordina con el avance alemán desde el Sur de la misma ciudad.

El Gobierno japonés ha presentado la dimisión

Se constituirá un nuevo Gabinete
que haga frente a la situación actual

Tokio, 16 (urgente).—El Gobierno japonés ha presentado la dimisión, según se anuncia oficialmente.—Efe.

Tokio, 16.—El Gabinete del príncipe Konoye seguirá provisionalmente en el Poder, por orden del emperador. La dimisión colectiva tiene por objeto, según se declara, "facilitar la constitución de un Gobierno más fuerte para hacer frente a la situación actual".—Efe.

EL EMBAJADOR YANQUI EN TOKIO CONFERENCIA CON OHASHI
Tokio, 16.—El embajador de los Estados Unidos, Grew, se ha entrevistado hoy largamente con el viceministro de Negocios Extranjeros, Ohashi, para tratar de asuntos que interesan a Norteamérica y al Japon. Según parece, el representante de los Estados Unidos ha mostrado especial interés por el desarrollo de la situación en Indochina y Tailandia, cuestión que ha sido objeto de comentarios por parte de la Prensa nipona.

El ataque a Kiev, San Petersburgo y Moscú es inminente

La bolsa de San Petersburgo
está a punto de cerrarse

Roma, 16.—"El ataque a San Petersburgo, Kiev y Moscú—escribe el general Bellati en un artículo que reproduce la Prensa italiana—puede considerarse inminente, puesto que ya se ha anunciado la evacuación de la población y los dirigentes soviéticos se preparan para refugiarse en la región de los Urales. San Petersburgo, Kiev y Moscú—añade el general—son objetivos militares de primer orden por su intensa vida industrial y sus importantes redes ferroviarias y nudos de carreteras. Si las tropas soviéticas, al retirarse, inundan las minas y destruyen las instalaciones industriales, se producirá, naturalmente, a los atacantes una imposibilidad temporal en la utilización de estos recursos; pero el adversario quedará privado completamente de ellos y sus fuerzas en retirada sólo podrán contar con la producción de las regiones de Siberia y los Urales, cuya organización industrial está mucho menos desarrollada.

Las fuerzas enemigas—sigue el general Bellati—de la frontera finlandesa serán separadas del grueso del ejército bolchevique. Está a punto de cerrarse una bolsa en la región de San Petersburgo, en tanto que se forman otras bolsas en la región de Smolensko y otros varios sectores de la "línea Stalin".—donde los soviets no han tenido tiempo de organizar la retirada—, y el avance sobre Kiev y Mohilev amenaza con cercar a las fuerzas rusas que hacen frente a las tropas alemanas y rumanas. Por otra parte, las tropas soviéticas no se encuentran en condiciones de efectuar una reacción de gran estilo a consecuencia de la destrucción de las redes ferroviarias, llevada a cabo por la aviación alemana. Actualmente no les queda más que una red de carreteras en mal estado para el desplazamiento de las fuerzas



Un piloto finlandés recibe órdenes para marchar a bombardear a los soviets

Comunicado Finlandes
Heinsinski, 16.—Comunicado oficial del ejército finlandés: "El enemigo no ha arrojado bombas sobre territorio finlandés durante las jornadas del martes y el miércoles. Los aparatos de caza y la artillería anti-aérea finlandesa han derribado ocho aviones enemigos. Desde que comenzó la guerra 114 aviones rojos han sido derribados encima del territorio finlandés".—Efe.

Argel, 16.—El general Weygand ha llegado procedente de Vichy, por vía aérea.—Efe.

Churhill ha demostrado que tanto en el aire como en el mar Inglaterra es incapaz de medirse con Alemania. A pesar de ello el primer ministro británico aspira a erigirse ahora en guía de Norteamérica. El Congreso no puede renunciar a sus derechos en beneficio del Parlamento inglés, ni debe permitir que Roosevelt entregue los Estados Unidos a Inglaterra".—Efe.

Berlín, 16.—Los aparatos alemanes de reconocimiento han comprobado que la retirada de las tropas rojas degenera en una fuga desordenada. Las tropas rojas, descompuestas en reducidos destacamentos, marchan en coches aislados hacia el Este. De este ejército en retirada no puede esperarse una reorganización regular que le permita volver a la lucha.—Efe.

Berlín, 16.—De origen competente se comunica a la agencia oficiosa alemana lo siguiente: "Después de la rotura de la "línea Stalin", la situación del ejército alemán en el Este se ha hecho aún más favorable. Es natural que el Alto Mando alemán siga disimulando la dirección de los nuevos ataques; pero es seguro que actualmente, en la cuarta semana de la guerra contra el bolchevismo, se están preparando ya nuevos resultados de importancia decisiva. En vano el mando soviético trata de contener el empuje del avance alemán. Se puede ver ya que en muchos sectores del frente no se puede hablar ya de una dirección única de las tropas soviéticas, que están completamente mezcladas unas con otras. Cada vez demuestran tener una mayor importancia los resultados obtenidos por la Aviación alemana en la destrucción de las comunicaciones de los soviets con su retaguardia, especialmente en lo que se refiere a las líneas férreas de los distritos de Kiev, Moscú y San Petersburgo".—Efe.

Berlín, 16.—El arma aérea alemana tiene tal superioridad en la lucha del Este, según comunican a la agencia D. N. B., que es dueña casi exclusiva del cielo soviético no sólo en la zona de combate, sino muy atrás en la de retaguardia. Ha destruido las vías de comunicación enemigas con tal eficacia que las tropas rusas del frente se hallan prácticamente incomunicadas con el interior del país, tanto para recibir refuerzos como para retirarse y reorganizarse sin ser perseguidas u hostigadas por las fuerzas alemanas.

Cerca de Solum, el campo de batalla ofrece un aspecto como este

La obra Sindical "18 DE JULIO" prestará asistencia médico-farmacéutica en todos sus aspectos a los encuadrados en las banderas nacional-sindicalistas. ¡Falangistas! Ingresad en la Obra Sindical "18 DE JULIO".

LA MARINA CELEBRO CON EL MAYOR ESPLENDOR LA FIESTA DE SU PATRONA

En San Sebastián fué inaugurada una ermita
en honor de los caídos del "Balears"

Miles de personas asistieron a una
misa de campaña en Cartagena

Cartagena, 16.—La festividad de la Virgen del Carmen, Patrona de la Marina de guerra, ha sido celebrada por ésta con diversos actos, iniciados con una diana general a cargo de la Banda del Tercio de Levante de Infantería de Marina. Más tarde, ante el monumento a los héroes de Santiago de Cuba y Cayate, se dijo una misa de campaña oficiada por el Vicario castrense, a la que asistieron el comandante general del Departamento, demás autoridades y jerarquías del Movimiento, representaciones de todos los Cuerpos de la guarnición, la totalidad de los jefes, oficiales y clases de la Armada y un inmenso gentío. La formación la integraban fuerzas de desembarco de los buques fondeados en el puerto, marinería del arsenal, Tercio de Levante de Infantería de Marina y centurias de flechas navales. Finalizada la misa, las fuerzas entonaron la Salve de la Marina, y después de rezarse un responso por los caídos hubo un desfile ante las autoridades.

San Sebastián, 16.—Una ermita, que conmemora a los caídos del "Balears" y héroes de la Marina española, ha sido bendecida e inaugurada esta mañana en el paseo de José Antonio. Presidieron el acto los gobernadores civil y militar, gobernador militar de Navarra, capitán general de la Región y el Cuerpo consular. Comenzó el acto con un desfile de las fuerzas navales y rezándose un responso. Después, numerosas coronas de flores fueron arrojadas en alta mar en memoria de los caídos del "Balears" y a continuación se descubrieron unas lápidas que figuran en la ermita con los nombres de Juan Sebastián Elcano, Cosme Damián de Churruga, Juan Lázcano, Antonio de Oquendo y Blas de Lezo. Poco después fué dicha una misa, en la que ofició el Padre Varela, capellán de la Armada, quien luego pronunció la oración sagrada. El comandante de Marina de Guipúzcoa dirigió breves palabras a los reunidos. En la ermita formaban en guardia de honor un piquete de Marina y un grupo de pescadores con el típico traje vasco, y ante ellos secciones de ingenieros e Infantería con banderas y música y el Orfeón Donostiarra, que interpretó diversas composiciones durante la misa.

La situación del ejército alemán en el Este se ha hecho aún más favorable

Se esperan nuevos resultados
de importancia decisiva

Madrid, 16.—El Instituto Nacional de la Vivienda, para conmemorar el día del glorioso Alzamiento, ha otorgado una paga extraordinaria a sus obreros, guardas y el resto del personal.—Cifra.

Sevilla, 16.—A las cuatro de la tarde salió la última y cuarta expedición de voluntarios de la División Azul. La despedida ha superado, si cabe, en fervor y entusiasmo a las anteriores. A pesar del calor, los andenes de la estación aparecieron abarrotados totalmente de gente. Asistieron, en representación del gobernador civil, el secretario del Gobierno; una representación del capitán general y otra del alcalde, así como muchas camaradas de la Sección Femenina, que entregaron a los voluntarios escapularios y medallas de la Virgen del Carmen y de la Virgen de los Reyes, Patrona de Sevilla. El momento de partir el tren fué de una emoción inenarrable. Expedicionarios y público entonaron el "Cara al Sol" y dieron vivas a España, al Caudillo y a la Falange.—Cifra.

Vitoria, 16.—A primera hora de la mañana la Banda municipal anunciaba al vecindario que los voluntarios que todavía quedan en Vitoria, en su mayoría de servicios sanitarios, se disponían a salir a la frontera para unirse a sus camaradas de la División Azul que van a luchar contra el comunismo. Acudió a la estación a despedirlos numeroso público y la totalidad de las autoridades y jerarquías del Movimiento. Antes de las siete de la mañana, hora fijada para la partida, la animación en los andenes era extraordinaria y el contento de los expedicionarios era inmenso. Los voluntarios fueron respetuosamente despedidos. Al arrancar el tren se cantaron los himnos del Movimiento y se vitoreó a España y al Caudillo.—Cifra.

Más expediciones de voluntarios falangistas de la División Azul

Entusiasmo y fervor en las despedidas

Barcelona, 16.—La festividad de Nuestra Señora del Carmen, Patrona de la Marina, se ha celebrado con gran esplendor. Todos los buques y embarcaciones surtos en el puerto se hallaban empavesados. En el buque-escuela de flechas navales "José Antonio" se celebró a primeras horas de la mañana una misa de comunión, a la que asistieron las autoridades y jerarquías del Movimiento. Al mediodía los alumnos del buque-escuela fueron obsequiados con una comida extraordinaria. El Pósito de Pescadores también ha celebrado la fiesta de su Patrona con una misa de comunión en la iglesia de San Miguel. Terminada la misa se efectuó el reparto de 50 pesetas a cada uno de los pescadores ancianos.—Cifra.

Salen de Nueva York quinientos alemanes e italianos de los Cuerpos consulares

Nueva York, 16.—El vapor auxiliar "West Pint" ha salido del puerto de Nueva York con unos 500 alemanes e italianos pertenecientes a los Cuerpos consulares de sus países respectivos, y acompañados de sus familias regresan a Europa. El muelle se encontraba vigilado militarmente, y una vez que los viajeros montaban en el barco les estaba prohibido volver a descender para despedirse de familiares o amigos, los que, a su vez, tampoco podían acercarse al barco por impedirlo la Policía y fuerzas militares. El barco está mandado por el capitán de la Marina de guerra Kelley, y su tripulación es totalmente militar.—Efe.

Una gran batalla al Sur de Vitebsk

Son hechos prisioneros varios millares de bolcheviques
Un destacamento ruso, totalmente aniquilado

Berlín, 16.—Un destacamento soviético ha sido completamente aniquilado por las fuerzas de Infantería y Artillería alemana en las proximidades de Bielzia. Las unidades alemanas cortaron el camino de retirada de las fuerzas soviéticas y abrieron fuego sobre una columna mecanizada que ocupaba en la carretera una longitud de dos kilómetros. Los proyectiles alemanes alcanzaron los transportes de municiones, que hicieron explosión con gran estruendo, quedando la columna aniquilada por las explosiones de sus propias municiones.—Efe.

La sanidad es una función social al servicio del Imperio.
¡Productores! Ingresad en la Obra Sindical "18 DE JULIO".

